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今日济南

抢眼

六名基层群众代表谈机关人员工作作风

态态度度冷冷漠漠粗粗暴暴，，百百姓姓最最反反感感

在此次专题报告会上，本报记者张刚首先
发言。张刚介绍，2008年，一位街道企业的退休
职工找他反映没有办理退休金的问题。为了这
事，张刚跑过、问过多个单位。后来，区政府办
给他一个答复，说是问题复杂，这事不好办。

“对这一答复，我还没来得及回复，后从有关部
门得知，对这一问题的办理结果，竟然说我是

‘满意’的。真不知道这‘满意’二字从何而来？”
张刚称，像这样牵扯到老百姓利益的问题，对部
门来说可能是小事，但对这些家庭来说则是天
大的事。“群众遇到难处，有关部门至少应该和
群众见个面，好好了解一下情况，提出办理意
见。不能简单地用一句‘不好办’来应付，更不
能凭空捏造‘满意’来欺上瞒下。”

作为一家在济南本土成长起来的民营企业，
这些年，王琳切身感受到发展环境逐步优化的同
时，还是有一些困难和疑惑。

“一个民营企业，从无到有，从一个项目拓展到
多个项目，第一关就是审批。”王琳称，这一关对一些
企业来说，过得很艰难。“现在，还有一种‘互为前置
审批’的现象，能把人折腾死。”王琳举例称，有一个
项目，立项时需要甲、乙两个部门审批盖章，员工到
甲部门跑手续，甲部门说要先见到乙部门出具的手
续才能盖章；员工就去乙部门，可乙部门却说必须先
有甲部门的审批手续；员工往返多次都没有结果，急
得直掉泪。无奈，只能找关系，经“高人”帮忙，从乙部
门借出手续到甲部门盖章后，再到乙部门补办手续。

“听着像绕口令，但对企业来说，真的是没办法！”

“作为社区干部，就想干一些‘锯响就有末’的
实在事，但现在整天忙忙碌碌，干了很多不得不干
又没有实际效果的事。最为突出的是迎接检查。”
田象霞称，许多检查都是提前打招呼，检查时，大
部分是查看档案资料，不注重了解实际情况。上上
下下忙活好几天，检查就用了一二十分钟，走走预
定线路，沿途听听汇报，握握手、拍拍照就结束了。

“迎接检查还要制作各种牌子、板子，本来经费就
不多，还得花很多钱做牌子，有多少部门就得做多
少，少说也得准备十几套，不挂谁的谁就不高兴，
我们经常忙着把牌子换来换去。有的一年也用不
了几次，花几千块钱做的，扔了心疼，没办法只得
从有限的房间中专门腾出一间用来存放。说实话，
我们不得不以形式主义来应付形式主义。”

“效率就是城市的竞争力，就是企业的真金白
银。”张艳拿他们的项目来介绍，市委、市政府要求
鑫茂集团加快建设，各相关部门也为审批开辟了
绿色通道。即使这样，从去年9月到现在，手续还是
没有办完，审批时间过长是重要原因之一。“比如，
从土地招拍挂、立项、环评等一直到预销售许可，
按规定程序走下来，最快也要100多个工作日，加
上节假日可能会超过半年。而在上海，办理这些手
续只需要70多个工作日，比济南少了一个月。”

张艳称，去年，济南市取消和调整了428项审
批事项，下放了166项管理权限，力度很大。“但我
们认为，有些审批手续不是下放、精简就能提速，
关键要加强对部门审批工作的有效监管，出台些
实实在在的措施。”

作为一名农民工代表，1994年夏天，彭光勇从
江苏盐城一个贫困的小村庄来到济南，开始在建
筑工地摸爬滚打。

农民工孩子的入学是他关注的问题。彭光勇介
绍，他们工地上的一对四川夫妇有一个孩子，都六岁
多了，连一天幼儿园都没上过。眼看孩子到了入学年
龄，去哪里上学成了小两口的心病。“我们工地跟外来
务工子女定点学校离得很远，无奈之下只好到处托人
求情，想方设法从附近找学校。好不容易找了一个愿
意接收的，高额的费用又让两口子犯了愁。但如果不
上，只能再把孩子送回农村老家。如何让这样的孩子
就近接受教育，我们盼望有关方面多想想办法。”

彭光勇还希望政府把农民工新农合完善一
下，或者纳入城市医疗保险体系中。

“现在，有的单位虽然下了很大工夫，为群众办
了不少实事，但是老百姓仍然不买账、不满意，主要
还是因为服务态度不好。”赵琳举例子说，前几天，市
民彭先生到某街道办事处办理独生子女一次性养老
补助，一位工作人员态度冷漠，也不说清楚到底需要
哪些材料、有什么具体要求，彭先生带的资料不全，
工作人员很不耐烦，让彭先生冒着38℃的高温，来回
取了三次证件才办完。彭先生对此很不满，该工作人
员则呵斥道：“你拿证件又不是给我拿的，你办不办
事跟我有什么关系？”这件事本身没什么难度，但话
难听、脸难看，人为地给群众添堵。

赵琳介绍，今年，他们共接到这类投诉近9000

件，占投诉类总量的66%，主要涉及窗口单位和执
法部门。

不能开口就说“不好办”

盼农民工享受市民待遇

应付各类大检查，真累！

“互为前置审批”折腾死人

冷漠粗暴令百姓反感

审批效率济南比上海低挺多

“群众遇到难处，不能简单地用一句‘不好办’来应付”、“期盼社区少干一些流于形式的事情”、“一些干部和工作作人
员服务态度差，对群众冷漠、刁难甚至粗暴、蛮横”……27日上午，在济南市基层群众代表专题报告会上，6名基层群众代
表结合自身的经历，讲述了机关工作人员在工作作风上存在的一些问题，并对政府部门提出了自己的建议和意见。
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